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“115路公交车实在是太挤了”
始发站就上满了，近40部车难以满足乘客需求

本报9月3日讯 (记者
戚淑军 ) 导盲犬可以

乘坐公交车了。在新规的
呵护下，导盲犬乘车有了
公交“通行证”。这一规定
引来不少市民热议，导盲
犬允许乘车是对残疾人的
尊重和关爱，但是也有市
民对导盲犬乘车后的公交
安全提出了担忧。

3日，记者从公交部门
了解到，《山东省实施<中
华人民共和国残疾人保障
法>办法》的实施，公交部
门非常重视，目前已经通
知车队，要求养犬部门备
案和认可的导盲犬可以乘
坐公交车，希望导盲犬主
人遵守乘车规定，管好导
盲犬以免对其他乘客人身
安全造成危害，同时希望
乘客多加理解，共同关心
尊重残疾人朋友。

导盲犬乘公交有了
“通行证”，对此，市民认为
这是对残疾人朋友的关
爱，但也有市民对导盲犬
上车后的安全提出了担
忧。市民王雨玲女士告诉
记者，导盲犬乘车的规定
应该更加细化，其他乘客
的利益也应该考虑，导盲
犬虽然经过特殊训练，但

也是一只犬，万一有乘客
被咬伤咋办？同时，王女士
表示，有的市民对犬类情
有独钟，但也有些市民看
见犬类就害怕，尤其导盲
犬作为大型犬，不少乘客
会恐惧。

138路驾驶员荀培培
告诉记者，作为一名女司
机，她本身就怕狗，公司要
求导盲犬可以乘公交，自
己肯定会遵守这一规定，
但遇到这种情况，自己肯
定会害怕，开车也担心，

“这么大的狗，万一受惊
吓威胁到其他乘客时咋
办？”311路驾驶员张德强
则认为，导盲犬乘车对盲
人朋友是件好事，但容易
引起纠纷，生活中有些乘
客不仅害怕动物，而且不
希望与他们接触，尤其孕
妇等特殊群体，遇到这种
情况，作为驾驶员很难把
握。

更多的市民认为，导
盲犬是特殊犬，有了乘车

“通行证”是对盲人的尊
重，在具体实施中应该更
细化，在尊重盲人的同时
兼顾到其他乘客的利益，
营造更加和谐的公交秩
序。

本报9月3日讯 (记者
戚淑军) 公交车里已经塞
得满满当当，可后面乘客还
是见缝插针往里挤，车里乘
客牢骚满腹，车外乘客心急
火燎，上下班时间，在公交
115路车上这样的场景屡见
不鲜。近日，记者在115路车
上采访发现，乘客多，车辆
少，路线长，间隔时间不尽
合理，让乘客叫苦不迭。

“赶紧呼吁呼吁吧，115
路公交车实在太挤了。”近
日，市民孙女士向记者反

映，她在高新区上班，每天
“挤”115路公交的经历让她
不堪忍受，“人太多了，始发
站就满了”，每天早晨，为了
抢占有利位置挤上车，远远
瞅着115路过来了，很多乘
客都争先恐后往前跑。

115路作为经十路上一
条重要公交线路，担负着巨
大的客流任务。8月29日上
午10点左右，虽然不是客流
高峰期，115路公交车上依
然座无虚席，在舜耕路公交
站牌处，车辆驶出始发站才

四五站路程，车厢内乘客已
经有些拥挤。

上午11点多，115路邢
村立交桥公交站牌，虽然
是始发站，可等车的人已
经排起了长队，记者等了
十分钟左右，一辆115路驶
入站台。全线三十一站，始
发 站 车 厢 内 便 已 座 无 虚
席。车到第二站，后面一辆
115路赶了过来，两辆车相
互超赶。

“这条线路客流压力比
较大，不少乘客是始发站上

终点站下，替代线路少，尤
其上下班时间，加大了发车
频次，还是满足不了需求。”
115路所在车队公交二公司
七队工作人员表示，去年冬
季以来陆续增加车辆，现在
已经接近40部，还是不能满
足需求。公交反复超车扎堆
运行，公交热线回复“这是
不允许的”，而车队人员认
为，车辆从始发站是准点发
车，运行过程中受信号灯等
因素影响，不好控制车辆扎
堆现象。

导盲犬可以上公交啦
有人叫好，也有乘客担心安全问题
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